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Miércoles 22 de junio de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Contra Réplica, El Economista, La Jornada, La Razón, Crónica, El Heraldo de México, La Prensa, Reforma, 24 Horas, 
Excélsior.  
 
Solo cubren 22% de vacantes de médicos especialistas/Contra Réplica  
De las 14 mil plazas para médicos especialistas sólo se ha acreditado el 22% de las postulaciones, informó el director del 
IMSS, Zoé Robledo. De esta manera aún están vacantes 11 mil 128, y hasta ahora nadie ha estado interesado en ellas o no 
fueron completadas, mencionó. A su vez, Jorge Alcocer, secretario de Salud, dijo que el 57% no acudió a su cita para hacer 
la entrega de documentos para obtención de una plaza. Sin embargo, fueron 10 mil 920 registros los realizados, de los 
cuales solo el 41% de los galenos sí concluyeron sus trámites para pasar a la segunda etapa, antes de ser contratados. 
  
Se han registrado más de 3 millones de niñas y niños para recibir la vacuna vs Covid/El Economista, La Jornada, La Razón  
El gobierno federal dio a conocer que, hasta ayer, se han registrado 3 millones 15, 000 niñas y niños de entre cinco y 11 
años para recibir la vacuna contra Covid-19, al tiempo que se prevén la llegada de más de 2 millones de dosis de Pfizer -
BioNTech en los próximos días, con lo que se dará inicio a la inmunización de este segmento poblacional, informó el 
subsecretario de Salud, Hugo López -Gatell Ramírez. En la conferencia presidencial, López -Gatell Ramírez sostuvo que habrá 
vacunas suficientes para proteger a todas las niñas y niños de México, ya que adelantó que el 23 de junio arribarán las 
primeras 804, 000 vacunas y el 24 de junio otro millón 200,000, para un total de 2 millones 4, 000 dosis, que for man parte 
del primer contrato por ocho millones con la farmacéutica Pfizer - BioNTech.  
 
Gatell afirma que inmunidad por vacunas frena contagios/Crónica  
México vive un repunte de contagios debido a la variante ómicron de la Covid. Sin embargo, este crecimiento ha sido más 
lento que en la cuarta ola de la pandemia y no han aumentado las hospitalizaciones. “Lo que hemos ido identificando es un 
incremento progresivo de casos”, apuntó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud en Palacio Nacional. El funcionario 
aseguró que esta lentitud en el incremento de contagios indica que hay un nivel de inmunidad más alto en la ciudadanía. 
Síntomas como el catarro. De acuerdo con el funcionario, las personas infectadas presentan síntomas parecidos a los del 
catarro común, característicos de ómicron, con menor probabilidad de daño a los pulmones.   
 
Contagios se intensifican/El Heraldo de México  
Con nueve semanas consecutivas de incremento en los casos de Covid leves, México llegó a niveles similares al punto 
máximo de la primera ola -nueve mil 133 casos- por lo que Andreu Comas, investigador del Centro de Investigación en 
Ciencias de la Salud y Biomedicina de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, prevé que la quinta ola del virus supere 
numéricamente a las tres primeras, aunque no a la cuarta. Según el registro del Conacyt, ego del descenso paulatino que se 
dio a partir del 24 de enero de 2022, se llegó a niveles mínimos de contagio a principios de abril; no obstante, hubo un leve 
repunte, mismo que se detectó el 18 de ese mes, con lo que inició una tendencia al alza cuya semana más crítica fue del 13 
al 19 de junio, cuando se registraron 31 mil 298 casos nuevos. Entre este jueves 23 y viernes 24 de junio llegarán a México 
poco más de dos millones de dosis de vacunas contra la covid para menores de entre 5 y 11 años de edad, informó 
el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.   
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Cierre de psiquiátricos dejará en la calle a muchos enfermos mentales, dice especialista/La Prensa 
a desaparición de hospitales psiquiátricos sólo incrementará el número de personas con padecimientos mentales en las 
calles, debido a que muchas familias no tienen los recursos económicos, materiales ni los conocimientos suficientes para 
darles una atención adecuada, sobre todo, ante una crisis. Así lo alertó la doctora Gabriela Cámara, presidenta de Voz 
Pro Salud Mental Ciudad de México al señalar que toda la vida, las familias se han hecho cargo de sus pacientes, aunque 
anteriormente, por la falta de recursos muchas familias dejaban abandonados a sus seres queridos en una institución. 
“Hace muchos años hubo casos de familias que no tenían los recursos para hacerse cargo y dejaron abandonados a sus 
seres queridos en instituciones psiquiátricas, pero esto ahora ya no pasa porque los hospitales cambiaron la forma en cómo 
reciben a los pacientes”, explicó. “La familia siempre se ha hecho cargo, el gobierno nunca se ha hecho cargo y esa es la 
realidad”, puntualizó Gabriela Cámara al manifestar que las reformas a la Ley General de Salud y el nuevo Modelo de 
Atención a la Salud Mental no están mal, pero tienen diversos temas de preocupación.  
 
Instan a elaborar un registro nacional de donación de órganos/La Jornada  
Académicos, especialistas, funcionarios y representantes de la sociedad civil coincidieron, durante un foro en el Senado, en 
la necesidad de tener un registro nacional de donación de órganos, que sea público y cuente con presupuesto suficiente. En 
la inauguración del foro Donación y Trasplante, el representante de la OPS, Mauricio Beltrán Durán, señaló que las naciones 
deben promover políticas nacionales en la materia, así como estrategias y acciones concretas y viables que garanticen la 
equidad y el acceso a un órgano donado. Erika Jiménez Rey, subdirectora de Normas y Asuntos Jurídicos del Centro Nacional 
de Trasplantes, destacó que la fragmentación jurídica e institucional que vive el país genera una serie de inequidades, 
ineficiencias y rezagos en el acceso a los servicios de salud.   
  
Padecen violencia/Reforma  
De cada 10 actos de violencia en contra de doctoras y enfermeras, entre otro personal de salud femenino de hospitales, 
apenas cuatro son denunciados, advirtió Aloha Meave, especialista del Instituto Nacional de Cardiología. “Prefieren no 
denunciar para evitar represalias y que esto afecte su carrera”, lamentó. Denunció que la violencia contra el personal 
femenino en las instituciones de salud está normalizada y las autoridades no actúan en contra de ésta. Marcela Saeb, 
especialista del Instituto Nacional de Nutrición, coincidió en que el personal de salud femenino vive violencia todos los días.  
   
Estudio advierte de riesgo neurológico en bebés por virus/24 Horas  
Fetos expuestos al Covid durante el período de gestación tienen mayor riesgo de padecer una alteración neurológica, según 
un estudio realizado por expertos y alumnos de la Universidad Panamericana (UP) entre 2020 y 2021.La investigación 
titulada “Exposición prenatal al virus SARS-CoV-2 incrementa el riesgo de alteraciones neurológicas en bebés” fue realizada 
por la doctora Vania Aldrete-Cortez junto con otros expertos y dos alumnas. El trabajo consistió en comparar los patrones 
de movimiento indicadores del desarrollo cognitivo y emocional- de una muestra de 56 neonatos: 28 nacidos de madres sin 
antecedentes Covid-19; y 28 de madres no vacunadas positivas al virus durante el embarazo y en el alumbramiento.   
 
Ganan las doctoras menos que médicos/Reforma, La Jornada  
En el sector salud ser mujer implica percibir un salario inferior al de sus pares varones o que sean menores sus posibilidades 
de ocupar cargos directivos, reveló el diagnóstico El Sector Salud, un Ambiente Disparejo Para las Mujeres. De acuerdo con 
el estudio de la organización México Cómo Vamos, las mujeres representan alrededor del 67% de las personas ocupadas en 
el sector salud, y en todos los puestos, salvo enfermería, ganan menos que los hombres, sobre todo en cargos directivos. 
Una doctora gana 2 mil 624 pesos menos que sus pares hombres, es decir 17% menos y sólo 6% de las mujeres en el sector 
salud ocupan posiciones directivas contra 11% de los hombres. Además, según el estudio, la informalidad laboral en el 
sector salud es mayor en mujeres, con 24.51 por ciento; en comparación con los hombres, con 19.05%.  
    
Viruela del mono supera los 2 mil contagios en países no endémicos; Europa es la región mas afectada/La Razón  
La OMS informó en días pasados que hasta el 15 de junio habían sido confirmados en total 2,103 casos en laboratorio, un 
caso probable y un fallecimiento, en 42 estados miembros de cinco regiones de la OMS; por otra parte, también anunció 
que celebrará una reunión de emergencia el siguiente 23 de junio para determinar si clasifica el brote como una emergencia 
de salud pública de interés internacional, la máxima alarma que puede dar y que hasta ahora, sólo ha emitido con la gripe, 
la poliomielitis, el Ebola, el zika y el Covid-19, que originó la pandemia actual desde los últimos meses de 2019. Además, la 
organización dio a conocer que aun cuando el virus debe su nombre a que fue descubierto en simios en el año 1950 y 
posteriormente se informó que los huéspedes naturales son algunos roedores; analiza cambiar la denominación de la 
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enfermedad hasta ahora conocida como viruela del mono, con el fin de evitar el estigma que produce y aplicar un nombre 
que se adecúe a las características del virus.  
 
Buscan vacunar contra viruela del mono a los homosexuales/Excélsior  
La agencia sanitaria británica recomendó ayer la vacunación contra la viruela del mono a hombres gays “de riesgo”, como 
los que tienen muchos compañeros sexuales, un grupo muy afectado por la ola reciente de contagio. “Aunque cualquier 
persona puede contagiarse de la viruela del mono, los datos actuales muestran niveles de transmisión más elevados entre 
(aunque no únicamente) las redes sexuales de hombres gays, bisexuales y otros que tienen relaciones sexuales con 
hombres”, destacó la agencia británica de salud pública en un comunicado. Aunque no se trata de una infección 
sexualmente transmisible, el contagio puede producirse por relación sexual. Las autoridades británicas recomiendan 
entonces la vacuna Imvanex para hombres considerados de riesgo por los médicos. Esto concierne a “los que tienen varios 
compañeros, participan en relaciones sexuales grupales o frecuentan lugares” específicos donde se dan relaciones, precisó.  
 
Suma la CFE 273 nuevos casos por Covid-19/Excélsior  
Ante el reto de salud pública más importante a nivel mundial, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) mantiene las 
acciones para salvaguardar la salud de su personal, quienes con su esfuerzo diario garantizan el suministro de energía 
eléctrica en el país, servicio con el cual se ejecutaron varias medidas para contener la propagación del virus SARS-CoV2 
durante la pandemia. En ese contexto, y con el compromiso de mantener absoluta transparencia respecto a la situación que 
prevalece por covid-19 en la CFE, sus Empresas Subsidiarias y Filiales informaron que: Al 20 de junio, ascendió a 273 la cifra 
de personas confirmadas por covid, 201 casos más respecto a los 72 reportados al 31 de mayo de 2022.   

 
  


